

Temor sobre Europa golpea a petroprecios y al euro (El Financiero 17/05/10)

Temor sobre Europa golpea a petroprecios y al euro (El Financiero 17/05/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 17 de mayo de 2010 Nuevos mínimos de la moneda única durante la semana pasada. Pese al nerviosismo, bolsas de México y EU logran ganancias. Disminuye riesgo país 38 unidades y queda 171 puntos base. - El euro y el petróleo se debilitan Los temores sobre Europa y las dudas acerca de la fortaleza del crecimiento mundial debilitaron los contratos a futuro del petróleo, mientras el euro tocó nuevos mínimos. Por su parte, el dólar se fortaleció a nivel internacional, afectando a las divisas emergentes. En Nueva York, los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para junio cayeron 4.66 por ciento semanal, equivalente a 3.50 dólares, a 71.61 el barril. El crudo de referencia estadounidense acumuló un descenso en lo que va del año de 9.76 por ciento (7.75 dólares). En tanto, el precio del barril de crudo mexicano de exportación registró una pérdida de 2.63 por ciento, respecto al cierre de la semana previa, a 66.64 dólares, reveló Petróleos Mexicanos (Pemex). En lo que va de 2010, la mezcla mexicana acumula una pérdida de 9.25 por ciento (6.48 dólares). La caída del petróleo podría indicar que algunos inversionistas se habían vuelto demasiado optimistas acerca del vigor y la velocidad de la recuperación tras la crisis financiera global. Sin embargo, analistas prevén que la persistente presión de los mercados sobre Europa, las dudas acerca de la fortaleza del crecimiento chino y el alza en los inventarios de crudo e importaciones de EU, que sugiere que hay mucho petróleo y no tanta demanda, es la razón por la que han descendido los precios del energético recientemente. Pese al retroceso de la semana pasada, el precio es más del doble que el registrado en febrero de 2009, cuando llegó a estar por debajo de los 35 dólares el barril. La posterior recuperación sirvió como indicador de la creciente confianza de que los problemas más graves de la crisis financiera habían quedado atrás. Por su parte, el euro tocó nuevos mínimos desde octubre de 2008, debajo de 1.24 dólares. A mitad de la semana pasada, la moneda única no se pudo levantar de su mal momento acumulado durante las últimas jornadas y terminó, derivado del nerviosismo causado por la incertidumbre, rompiendo un importante soporte ubicado en 1.25 y cotizó en niveles de 1.2355 unidades. Baja el EMBI Tras Grecia, España y Portugal, las miradas se dirigen a Italia, otro de los países con un gran déficit, por lo que Silvio Berlusconi está buscando la manera de hacer recortes por 25 mil millones de euros para los siguientes dos años. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 171 puntos base, 38 unidades menos respecto a la semana previa. Pese al rally de la moneda mexicana durante la semana pasada, la fuerte debilidad que mostró este viernes frente a la estadounidense la ubicó en 12.5745 por dólar spot, lo que representó una caída semanal de 39.55 centavos (3.05 por ciento). Los temores sobre Europa volvieron a meter volatilidad al mercado de divisas. A pesar del nerviosismo al cierre de la semana, el saldo semanal de los mercados accionarios en EU fue de ganancias, recuperando parte de las fuertes pérdidas del periodo anterior. El Dow Jones avanzó 2.3 por ciento, el S&P 500 creció 2.2 por ciento y Nasdaq se anotó 3.6 por ciento. En línea con las bolsas estadounidenses, el mercado accionario en México registró una ganancia semanal de 1.0 por ciento, para colocarse en las 31 mil 812.73 unidades.